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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

年輕人是社會的未來，中聯辦

主任張曉明在履新後選擇於昨

日舉行的一個青年論壇，作為

他首個公開活動，突顯了他對

香港年輕一代發展的重視。他

在論壇上向逾1,000名出席論

壇的年輕人強調，大家正處在

一個大時代，「這個大時代要

求我們香港青年要有大視野，

要立足香港、胸懷祖國、放眼

世界」，並勉勵他們要「識大

勢 」、 「 明 大 義 」、 「 講 大

局」，做個有眼光的青年，才

能參與到這個大時代中。

（張曉明講話全文刊A19版）

張曉明昨日出席由香港各界青少年活動委員會籌
辦的《新年新希望－青年人的發展與承擔》論

壇，是他履新後首個公開活動，並在會上發表講話。
他向在座的年輕人說，大家正處在一個大時代，不僅
僅是全球化，還是世界多極化、經濟全球化、社會信
息化的大時代，更是一個讓所有中華的兒女都倍感自
豪和振奮的大時代。
他解釋，中國的綜合國力從來沒有像今天這樣強

大，中國的國際地位從來沒有像今天這樣重要，「正
如習近平總書記所指出的，中華民族偉大復興的前景
已經展現在我們面前。這個大時代要求我們香港青年
要有大視野，要立足香港、胸懷祖國、放眼世界」，香
港的青年要參與到這個大時代中有3個重點。

兩地關係更緊密

一是要「識大勢」：要認清當前世界發展的大趨
勢，要認清祖國的發展大趨勢，要認清香港與祖國內
地關係，必然是越來越緊密的大趨勢。張曉明鼓勵青
年人應多了解自己的祖國，了解她的歷史、她的文
化、她走過的路子、她經歷過的曲折，將來往何處
去，「只有這樣，我們才能堅信香港的明天一定會和
祖國的明天一樣，會越來越好」。

謀事取義謀利循道

二是要「明大義」：大義講的是民族大義，國家統
一和安全。中國傳統文化的重要價值觀之一就是重
義，義重於利。他引用古語「正其義則利自在」、「謀
度於義者必得，事因於民者必成」，指倘將謀劃的事情
和道義結合就一定能勝，「如果我們的事情是順從了
民眾的願望，這個事情就一定能成功」，就是把義和民
結合在一起。
張曉明又特別舉例，自己最近拜訪了多名傑出的工商

界老前輩，在和他們交談的過程中，他發現對方做生意
是循 一套規則，「這個規則就是不能夠損害國家利
益，要有利於國家，有利於香港，有利於社會」，就

因為有這樣的規則，這些工商界老前輩在國家遇到困難
的時候，不管外面有「望而生畏」等等的取態，而到內
地去大力投資；但在國外投資時因為碰到了效忠問題，
儘管有 巨大的商業誘惑，他們亦毅然放棄。

個人發展靠眼光

三是要講大局。張曉明說，他講的是社會整體利益、
長遠利益的大局，不能只看眼前，「每一代人都要承擔

起這一代人應有的社會責任和歷史責任，特別是年輕
人」，並強調香港青年是未來香港的主人，也是國家的
主人，「只有把自己個人的發展與社會的需求結合在一
起，學業才會有大動力，事業才會有大發展」。
「有句話叫做是，眼睛能看到的東西叫視線，眼睛

看不到的東西叫眼光。」張曉明在演講結尾時以「視
線決定現在，眼光決定未來」，與在場逾千位青年朋友
共勉，「相信大家一定會做有眼光的青年」。

中聯辦主任張曉明在履新後，昨日首次出席公開

場合並主動回應記者就所謂「西環治港」、「中央收

緊對港政策」、「撤換特首」等流言。有香港政治學

者認為，張曉明首度公開露面就主動澄清有關的不

恰當講法及傳聞，有助穩定港人對「一國兩制」的

信心。

香港城市大學專業持續進修學院學術統籌宋立功

昨日在接受本報訪問時坦言，自特首選舉以來，香

港社會就有很多指稱「中聯辦介入特區選舉，為梁

振英拉票」，以至所謂「撤換特首」的「B計劃」的

謠言，張曉明新官上任，當然有需要澄清這些不恰

當的講法，尤其是中聯辦的角色，強調了中聯辦會

積極配合特區政府的工作，並非如反對派所指稱的

身負政治任務，不存在所謂「西環治港」的問題。

他續說，張曉明非常了解中央的最新訊息，故由他

口中公開澄清各種謠言，尤其是重申了中央政府支持

特首梁振英施政、從無撤換人選的想法，就更具說服

力，有助穩定港人信心。

劉銳紹：解釋觀點 釋除疑慮

香港時事評論員劉銳紹昨日在接受傳媒訪問時亦

稱，張曉明昨日主動向記者講話，是希望解釋中央

政府的觀點，並釋除外界對中央收緊港政策的疑

慮：「他（張曉明）表明『西環』不會治港、不會干

預香港內部事務，高調視察 房，都是從民生角度

關注香港事務。」

■鄭治祖

識

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦主任張曉
明昨日在公開場合主動提到所謂的「西環（中聯
辦）治港」問題，香港社會各界人士表示，中聯
辦作為中央政府派駐香港的機構，必須有所作
為，包括負起協助內地各省市與香港的溝通等職
責。是次張曉明的講話，反擊了別有用心者所散
播的流言，穩定了香港社會的人心。

定位清晰 溝通兩地

香港工聯會榮譽會長鄭耀棠（彭子文 攝）表示，
張曉明昨日說得很清楚，就是不存在所謂「西環
治港」問題，中聯辦定位非常清晰，擔負 協助
內地各省市與香港溝通的重任，尤其是難以單靠
香港處理的問題。

民建聯主席譚耀宗表示，張曉明是為正視聽
「而直話直說」，清楚表明了立場，就是身為中央
駐港機構的代表，有責任落實中央政府交付的任
務，做好份內工作。

工聯會立法會議員黃國健認為，中聯辦有其工
作責任，張曉明強調會做好本身的工作，明顯是

針對社會上，尤其是反對派散播的各種流言，表
明不會受到他們的言論所影響，繼續收集香港社
會意見並向中央匯報，統籌協助內地與香港的溝
通等。

有效澄清 無需再估

「經濟民生聯盟」副主席林健鋒（彭子文 攝）亦
稱，反對派散播了很多有關中聯辦的陰謀論，張
曉明是次清楚澄清了中聯辦有其職責，包括做好
溝通，大家無需再「估來估去」。

立法會工業界第二議員林大輝（彭子文 攝）稱，
張曉明的言論重申中央政府對「一國兩制」、「港
人治港」的尊重，希望坊間的流言會一掃而空。
不過，工黨主席李卓人聲稱，會「聽其言、觀

其行」，但堅稱中聯辦曾經介入特首及立法會選
舉，「如果說西環無治港都無人相信」。民主黨

主席劉慧卿則稱，倘張曉明「想做正確的事」，就
不要干預香港事務，並如實向中央政府反映香港
民情，但就聲稱中聯辦官員不應該參與太多地區
活動，「將特區政府官員掃埋一邊」。

自我評價：既講原則又善溝通
在中共「十八大」後，時任國務院港澳辦副主任的

張曉明在本報撰文，內容被香港反對派演繹為「中央

將收緊對港政策」，又猜測張曉明是一個「強硬的

人」。張曉明昨日在公開場合回應說，他是一個講原則

的人，也是一個與人為善、易於溝通的人，「這個以

後咱們相處的時間長了，就知道了」。

來港工作圓夙願

張曉明昨日在論壇前主動向記者表示，他很樂

意來香港工作，「我當初選擇加入國務院港澳事

務辦公室，就是因為我喜愛港澳工作，喜愛『一

國兩制』事業所具有的挑戰性、開創性」。不過，

過去的20多年，自己雖然全

身參與港澳事務，但一直

是在北京工作，「多多少

少有一點隔了一層的感

覺」，現在來港，可以更

直接、更深入地了

解香港社會的實

際情況，「算

是圓了我一

個夙願」。

至於他早

前發表的文章令人感覺他是一個強硬的人，張曉明

說：「有的人，我也了解，從我的一篇文章中得出

一個結論，說我這個人比較強硬，我也不能說他說

得不對，但我覺得起碼是不夠全面：我是一個講原

則的人，但也是一個與人為善、易於溝通的人，這

個以後咱們相處的時間長了，就知道了。」

頭3月多聽少說

張曉明又稱，自己立了個規矩，「我到香港，

頭3個月，不管是參加社會活動，還是拜訪各界人

士，都只帶耳朵不張嘴，或者起碼是多用耳朵少

用嘴，多聽少說」。自履新後，他已拜訪了一些老

朋友，特別是那些在香港回歸祖國過程中，為香

港、為國家作出了歷史性貢獻的前輩和他們的家

人。他前日還坐了一下久違的地鐵，「感受到了

香港公共交通服務的便捷，感覺到了香港城市管

理的現代化高水平」，並到深水 的基層居民家庭

探訪，去看了住在「 房」的居民。「從他們身

上，我感受到香港同胞，身處逆境，自強不息的

精神，也感受了他們對改善生活環境的熱切期

盼」，相信這些經歷都是他深入了解和融入香港社

會的開始。

■香港文匯報記者　鄭治祖
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議員：遏流言正視聽

去年本港樓股升幅
均逾兩成，本港富
豪身家亦大躍進，

《福布斯》昨公布2013年
香港50富豪榜，李嘉誠
連續六年蟬聯首富，財
富年增80億美元，總額
達300億美元。
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日媒昨引述日本防
衛省透露，中國10
多架軍機，昨日分

多個編隊，三次進入釣
魚島附近的「日本防空
識別圈」。日媒指此次
軍機數量多，而且首次
包含有戰鬥機。
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英國機械工程師學
會(IME)昨日發表
報告指，全球每年

浪費近半已生產的食
物，總重量約為20億
噸，隨 人口增長糧食
需求增加，IME警告各
界合力杜絕浪費。
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何俊仁及梁國雄
（長毛）在梁振英
僭建風波引發的特

首選舉呈請中敗訴，終
院昨頒令兩人支付梁的
訟費。長毛表示沒有能
力支付，可能因破產而
喪失議員資格。
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議
員
資
格

長
毛
可
能
破
產

版面導讀

下次攪珠日期：1月13日

1月10日(第13/003期) 攪珠結果

頭獎：無人中

二獎：無人中

三獎：$56,350 (73注中)

多寶：$9,542,632

2 9 24 34 41 45 48

本報今日推出新版面《樓市趣遊》，
內容以各區特色樓盤牽線，再介紹
樓盤附近好玩好食的好去處。今日
介紹的港景峰，附近就有不少地道
美食及景點，值得一看。 詳刊B4

《樓市趣遊》版

今起推出


